# El retraso en los avales públicos ahoga a autónomos y pymes

El acceso a las prometidas líneas de créditos en condiciones ventajosas todavía no está disponible

CC 00 reclama que se aplique con mayor rigor la orden para paralizar todas las actividades no esenciales

C.L. Pamplona

Una de las medidas anunciadas tanto por el Gobierno central como por el Ejecutivo navarro para paliar los perjuicios entre los autónomos y las pymes fue la concesión de avales públicos para el acceso a líneas de crédito ventajosas con las que capear la falta de liquidez. El frenazo en seco de gran parte de la actividad económica decretado ha colocado en una situación muy difícil a los autónomos y pequeñas empresas, sin tantas reservas financieras como las grandes compañías para afrontar un largo periodo sin ingresos. Aunque las Administraciones Públicas tratan de poner en marcha lo antes posible estos avales, lo cierto es que todavía no están disponibles para los pequeños empresarios que se están viendo abocados a un cierre definitivo.

El secretario general de la Confederación de Empresarios de Navarra (CEN), Carlos Fernández Valdivielso, señalaba que este problema era de la máxima preocupación y apremiaba a los responsables políticos a acelerar al máximo la puesta en marcha de los avales prometidos. "Tanto el Gobierno de España como el de Navarra han anunciado distintas líneas de avales, pero están tardando en llegar. Se está a punto de llegar a un acuerdo con las sociedades de ga-



La paralización de la mayoría de las empresas ha penalizado también a las más pequeñas.

rantías y esperamos que se materialicen cuanto antes. Mejor hoy que mañana", manifestaba ayer.

Parecida valoración hacía el secretario general de la Federación de Industria, Construcción y Agro (FICA) de UGT, Lorenzo Ríos, que alertaba del peligro de hundimiento de muchas nanoempresas y autónomos por la grave falta de liquidez, circunstancias que está poniendo en juego el trabajo de buen número de asalariados. Ríos reclamaba al Gobierno que aclarara "cuanto antes" las formas de acceder a los avales. Asimismo, solicitaba a los bancos que agilizaran al máximo los procedimientos para conseguir que el dinero fluya de una vez hacia pymes y autónomos.

Caos a la baja

El secretario general de FICA destacaba que, tras la jornada vivida

ayer, las dudas sobre los efectos de la paralización en los distintos sectores se estaban disipando poco a poco. Ríos diferenciaba entre la situación de las grandes y medianas empresas, que habían logrado cesar la actividad "con un cierto orden dentro de una decisión que era disruptiva", respecto de las pequeñas, donde se habían registrado "muchas dificultades". Desde la patronal, Fernández Valdivielso afirmaba que seguía habiendo "bastante incertidumbre", especialmente en lo relativo a las actividades consideradas esenciales y aquellas otras entroncadas con estas. "Seguimos hablando de caos, aunque un poco menos que ayer. El sector de transporte de madera no se considera esencial, pero en parte permite la fabricación de embalajes para productos agroalimentarios. Y lo mismo pasa con la celulosa", ponía como ejemplo.

Por su parte, el secretario general de CC OO en Navarra, Chechu Rodríguez, admitía que seguía habiendo "cierto descontrol" pese a que las consultas iban a la baja. A su juicio, algunas empresas estaban haciendo interpretaciones demasiado "laxas" de las actividades que podían continuar, por lo que reclamaba a la autoridad laboral "un control más exhaustivo" para "cumplir y hacer cumplir el decreto".

"Al margen de que la orden se considere desproporcionada, hay que cumplir el cese de toda actividad no esencial", recalcaba Rodríguez. Asimismo, advertía que algunos empresarios estaban aprovechando el contexto de confusión para dar por terminados los contratos por obray servicios, comportamiento que calificaba de "abuso" al transferir los costes a la Seguridad Social.

## La plantilla de Uscal denuncia el impago de varias nóminas

La empresa de ingeniería mecatrónica está en concurso de acreedores "de continuidad" desde el 13 de marzo

C.L. Pamplona

La plantilla de Uscal, compuesta por 85 trabajadores, remitió ayer un comunicado en el que denunciaba el impago de las nóminas de varios meses, situación que se suma a la reciente declaración de concurso de acreedores de la empresa de ingeniería mecatrónica que los juzgados admitieron el pasado 13 de marzo. Según el relato de los empleados, la compañía viene arrastrando problemas de insolvencia desde hace siete



Operarios de Uscal trabajan con una máquina.

J. A. GOÑI (ARCHIVO)

meses que han generado "gran incertidumbre", a lo que habría contribuido las "falsas promesas" hechas por la dirección.

Fuentes de la empresa reconocían las difíciles circunstancias que estaba atravesando Uscal, agravadas por la crisis sanitaria del coronavirus, aunque apuntaban que el concurso de acreedores era "de continuidad" con el afán de mantener la actividad y

los puestos de trabajo. En ese sentido, manifestaban que la compañía, creada hace 47 años, contaba con una "importante' cartera de pedidos en curso y que mantenían contacto con varios inversores interesados

Por parte de la plantilla, criticaban la gestión realizada por la dirección, a la que culpaban de provocar un "endeudamiento escandaloso", y solicitaban al Gobierno de Navarra y a Sodena, "igualmente salpicados", que se implicaran en la búsqueda de soluciones.

Empresa creada en 1973 como taller de mecanizado y fabricación de útiles de control en el barrio pamplonés de San Jorge, Uscal se especializó en los últimos años en la fabricación de máquinas para automatizar procesos y líneas de producción. Ubicada actualmente en el polígono Arazuri Orkoien, a donde se trasladó en 2006, la compañía cuenta con unas instalaciones de 9.000 metros cuadrados y venía facturando anualmente entre 12 y 16 millones de euros, de los que alrededor del 35% provenían de la exportación.

## Trabajo cuadruplica su plantilla para digerir los ERTE

• El Gobierno de Navarra asegura que dará igualdad de trato a todos los expedientes de regulación con motivo del covid-19

Europa Press. Pamplona

El portavoz del Gobierno de Navarra, Javier Remírez, explicó ayer que el servicio de Trabajo había multiplicado por cuatro su plantilla y estaba realizando "un gran esfuerzo" paratramitar los más de 4.000 expedientes de regulación de empleo presentados, "la inmensa mayoría temporales". Para Remírez, el hecho de que la "práctica totalidad" fueran expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE) era "una buena noticia" dentro de este contexto, ya que estos empleos deberían recuperarse una vez superada la crisis sanitaria. Según expuso el consejero, el volumen "absolutamente descomunal" de expedientes presentados "ha obligado al servicio de Trabajo a que se multiplique por cuatro su plantilla", que ha pasado "de 20 a 80" personas. "Estamos haciendo un gran esfuerzo para esta cuestión", aseguró Remírez, quien añadió que esperaban "cuanto antes" dar curso al mayor número de ERTE presentados, entre ellos, el de Volkswagen Navarra. En ese sentido, señaló que, pese a que la factoría de Volkswagen es la "mayor empresa" de la Comunidad foral, no iban a hacer "distinciones" y aseguró que se iba a tratar "de igual manera" que los demás expedientes presentados.

### Taberna traslada a Felipe VI la necesidad de "un gran pacto nacional"

El presidente de la Cámara de Comercio de Navarra, Javier Taberna, mantuvo ayer una conversación privada por videoconferencia con el rey Felipe VI en la que le trasladó la necesidad de alcanzar "un gran pacto nacional" que abarque a todos los agentes económicos y sociales. Ambos interlocutores analizaron las repercusiones sociales y económicas de la crisis sanitaria y la necesidad de anticiparse a la grave situación que se avecina.

#### Los sindicatos piden que el comercio no pueda abrir en Jueves Santo

Los sindicatos UGT, CC OO y LAB han solicitado formalmente al Gobierno de Navarra que se revoque el permiso de apertura comercial de domingos y festivos mientras no finalice la alerta sanitaria del coronavirus. Esta petición llega ante la sospecha de que algunas empresas de comercio alimentación se están planteando abrir sus establecimientos el 9 de abril, festividad de Jueves Santo.